

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 9, 2023

Tools & Dienste

- [Onlyoffice: Diensteneinstellung](#)
Zum 02. November wird der Betrieb von Onlyoffice an der LUH eingestellt. Dateien, die im Cloud-Onlyoffice gespeichert sind, müssen zur Sicherung heruntergeladen und bspw. in Seafile gespeichert werden. Unter dem Link der Überschrift finden Sie eine Anleitung zur Datenmigration des LUIS. Die gemeinsame Online-Bearbeitung von Dokumenten wird zukünftig über Collabora erfolgen.

FDM@LUH

- [Save the Date: NFDI@LUH - Infoveranstaltung](#)
Am 08. November wird eine Infoveranstaltung der LUH und TIB im Lichthof stattfinden, bei der einzelne Konsortien der Nationalen Forschungsdateninfrastruktur (NFDI) ihre Tools und Dienste zum Management von Forschungsdaten vorstellen. Die Dienste können an Info-Ständen in Live-Demonstrationen direkt angeschaut und getestet werden. [Hier geht es zur Anmeldung](#), wir freuen uns auf einen informativen Austausch!
- [Data Champion Interview: Wie geht Softwaremanagement?](#)
Im aktuellen Data Champion Interview hat Dr. Oliver Melchert vom Exzellenzcluster PhoenixD seine persönlichen Erfahrungen und Motivation zum Datenmanagement in Softwareprojekten mit uns geteilt. Wir haben uns über diese spannenden Einsichten gefreut und können eine Lektüre sehr empfehlen!
- [Reminder: Runder Tisch FDM](#)
Nächsten Dienstag, den 17. Oktober um 14:00 Uhr, lädt das Service-Team Forschungsdaten zum regelmäßig stattfindenden „Runden Tisch FDM“ ein. Inhaltlich beschäftigen wir uns mit dem Management von Forschungssoftware und dem Projekt „Suresoft“. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich, hier ist der Link zum Online-Raum: <https://meet.gwdg.de/b/yva-1ma-s95-ytq>

Veranstaltungen

- [GESIS: Meet the Experts](#)
Es gibt eine neue Ausgabe der Online-Veranstaltungsreihe „Meet the Experts“ des GESIS- Leibniz-Institut für Sozialwissenschaften. Zu dem Thema „Datenservices, Datenarchivierung und Forschungsdatenmanagement“ werden verschiedene Aktivitäten von GESIS für den Umgang mit quantitativen Forschungsdaten vorgestellt. Der nächste Termin findet am 26. Oktober statt.
- [HeFDI Code School: Sustainable Research Software](#)
Die vierteilige Workshopreihe „HeFDI Code School“ startet in eine neue Runde. Mitglieder von HeFDI, dem Projekt Suresoft und NFDI4Ing vermitteln Methoden und Prinzipien, mit denen Forschungssoftware nachnutzbar entwickelt werden kann. Der erste Termin findet am 27. Oktober statt.
- [HeFDI Data School](#)
Aktuell startet auch die HeFDI Data School in eine neue Runde. Die verschiedenen Sessions bieten einen Einstieg in das Forschungsdatenmanagement und Open Science. Der nächste Termin ist am 25. Oktober zum Thema „The data management plan“. Alle Veranstaltungen finden in deutscher Sprache statt.

- [BERD Academy: AI-based methods for using text as data in the social sciences](#)
Am 12.12. findet von 13 bis 17 Uhr ein Präsenzworkshop in Leipzig zum Thema: "AI based Methods for Using Text as Data in the Social Sciences" statt. Im Workshop werden unter anderem iLCM, eine integrierte Forschungsumgebung zur Analyse strukturierter und unstrukturierter Daten, und die Leipzig Corpora Collection (LCC) vorgestellt. Die Teilnahme am Workshop ist kostenlos.

Nr. 9, 2023

Tools & Services

- [Onlyoffice: service termination](#)
The operation of Onlyoffice at LUH will be discontinued on 2 November. Files stored in the cloud Onlyoffice must be downloaded for backup and saved in Seafiler, for example. See the headline link for LUIS data migration instructions. The joint online editing of documents will be done via Collabora in the future.

FDM@LUH

- [Save the Date: NFDI@LUH](#)
On 8 November, LUH and TIB will be hosting an information event in the Lichthof at which individual consortia of the National Research Data Infrastructure (NFDI) will be presenting their tools and services for managing research data. The services can be viewed and tested directly at information stands in live demonstrations. [Click here to register](#), we look forward to an informative exchange!
- [Data Champion Interview: How does software management work?](#)
In the current Data Champion interview, Dr Oliver Melchert from the Cluster of Excellence PhoenixD shared his personal experiences and motivation for data management in software projects with us. We enjoyed these exciting insights very much and can highly recommend a read (in German)!
- [Reminder: "Round Table" Research Data Management](#)
Next Tuesday, 17 October at 14:00, the Research Data Service Team invites you to the regular "RDM Round Table". We will be discussing the management of research software and the "Suresoft" project. Registration is not required, here is the link to the online room: <https://meet.gwdg.de/b/yva-1ma-s95-ytq>

Events

- [GESIS: Meet the Experts](#)
There is a new edition of the online event series "Meet the Experts" of GESIS- Leibniz Institute for the Social Sciences. On the topic of "Data services, data archiving and research data management", various GESIS activities for dealing with quantitative research data will be presented. The next event will take place on 26 October.
- [HeFDI Code School: Sustainable Research Software](#)
The four-part workshop series "HeFDI Code School" is starting a new round. Members of HeFDI, the Suresoft project and NFDI4Ing will teach methods and principles that can be used to develop research software in a reusable way. The first event will take place on 27 October.
- [HeFDI Data School](#)
The HeFDI Data School is currently starting a new round. The various sessions offer an introduction to research data management and Open Science. The next event is on 25 October on the topic of "The data management plan". All events are held in German.

- [BERD Academy: AI-based methods for using text as data in the social sciences](#)
On 12 December from 1 to 5 p.m., a workshop will be held in Leipzig on the topic: "AI based Methods for Using Text as Data in the Social Sciences". Among other things, the workshop will present iLCM, an integrated research environment for analysing structured and unstructured data, and the Leipzig Corpora Collection (LCC). Participation in the workshop is free of charge.